

Die Errichtung des Konzentrationslagers Dachau

3.1 The Establishment of the Dachau Concentration Camp

1340) Am 20. März 1933 kündigte Heinrich Himmler, Reichsführer der SS und kommissarischer Polizeipräsident in München, „im Interesse der Sicherheit des Staates“ öffentlich die Errichtung eines Konzentrationslagers für die zahlreichen verhafteten politischen Gegner an. Das in den Gebäuden der leer stehenden Pulver- und Munitionsfabrik bei Dachau eingerichtete Lager unterstand zunächst dem Kommando der Landespolizei. Der erste Gefangenentransport traf am 22. März 1933 ein.

On March 20, 1933, Heinrich Himmler, Reichsführer SS and temporary chief of police in Munich, publicly announced that “in the interests of state security” a concentration camp had been established for the many political opponents who had been arrested. The camp, which had been set up in the buildings of an empty gunpowder and munitions factory near Dachau, was initially placed under the command of the regional police. The first prisoner transport arrived on March 22, 1933.



1341) Der erste Gefangenentransport am Eingangstor des KZ Dachau, 22. März 1933
Hans-Joachim Heintze
The first prisoner transport at the entrance to the Dachau concentration camp, March 22, 1933



1342) Das Lager der Häftlinge
Links das Wachgebäude der SS, im Hintergrund die Häftlingsunterkünfte und Häftlinge auf dem Weg zur Lagerküche, 26. Mai 1933
Foto: Friedrich Franz Bauer im Auftrag der SS
Bundesarchiv, Außenstelle Ludwigsburg
The prisoner camp
On the left, the SS guard building; in the background, the prisoner housing and prisoners on their way to the camp kitchen, May 26, 1933
Photo: Friedrich Franz Bauer, commissioned by the SS



1343) Häftlinge marschieren zur Lagerküche vor der Brücke über die Wurm (heute Standort des Jourhaus), 24. Mai 1933
Foto: Friedrich Franz Bauer im Auftrag der SS
Bundesarchiv, Außenstelle Ludwigsburg
Prisoners marching to the camp kitchen in front of the bridge crossing the Wurm river (where the Jourhaus stands today), May 24, 1933
Photo: Friedrich Franz Bauer, commissioned by the SS